
長者讚安老政策 力挺林鄭做特首

同行共議政 林鄭「聚青心」
接收《特首青年政綱建議書》承諾具體措施增對話助上流

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特

首候選人林鄭月娥昨日在其競選辦傾

聽多個來自青年團體的聲音，她親手

接收《特首青年政綱建議書》，並強

調重視香港青年面對的向上流動和事

業發展機會不足、置業困難等實際問

題，又承諾一旦當選，將會採取具體

的政策措施，鼓勵青年人創業發展和

參政發聲，增設大學生生活津貼，增

加上車盤等，讓青年人看到未來的希

望。
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全國政協委員、香港中華廠商聯合會會長李
秀恒是林鄭月娥參選特首的提名人之一。李秀
恒坦言，由於泛政治化原因，官員為免被攻
擊，部門間相互推諉、效率低下，阻礙商業發
展。林鄭月娥熟悉公務員團隊，施政風格進取
堅持，敢作敢為，是3名候選人中最有魄力打
破這種官僚風氣的人選，相信她最能滿足商界
發展經濟的期望。
李秀恒指出，反對派以林鄭月娥會延續現屆
特區政府的良好政策來攻擊她是很荒謬的。特
區政府運行一定要具備連續性、穩定性，倘出
現劇烈震盪會造成巨大損失。
3名候選人的政綱實際上大同小異，而誰做
特首都要延續現有基礎，按部就班推動香港發
展，都必須做「政府2.0」；政綱固然重要，
但關鍵是能否兌現。
他指出，在比較後，林鄭月娥是最有希望促
進香港發展的候選人：她主管過多個政府部
門，對領導公務員團隊很熟悉，又是少見不會
推諉的高官，她領導下的部門均卓有成效。在
私人操守方面，她亦為人所稱道，奉公廉潔是
各方都公認的。
李秀恒坦言，商界目前最憂慮的是政府辦事
效率低下，影響經濟以至民生發展，如本港房
屋供應嚴重失衡的現狀下，數千幢舊樓卻因政
府審批門檻嚴苛艱難，令人缺乏翻新動力。
他直指，官僚風氣盛行的原因很多，其中一
個重要原因是偏激政治運動持續，官員成為箭
靶，做多錯多不做不錯。林鄭月娥在3名候選
人中最敢於做實事，為香港發展不會畏懼滿天
飛舞的「官商勾結」罪名，因此是最有能力帶
領香港突破樽頸的候選人。

■記者 殷翔
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鬍鬚「慳招」粗疏 林太：會檢討

香港青年聯會與明匯智庫於去年10月起聯
合舉辦「特首青年政綱系列活動」，邀

請本港青年團體、學校及16歲至40歲青年一
同參與，透過青年民意調查、青年專題研究、
「PM特首」徵文活動等途徑，廣泛徵集全港
青年人對新一屆特首建議及展望，希望新一屆
政府能切實關注青年人的各種問題，制定相應
政策，共同建設和諧美好的香港。

港青聯明匯智庫會林鄭
香港青年聯會主席吳傑莊、明匯智庫主席曾
智明，系列活動籌委會副主席王紹基、陳曉
峰、龍允生、謝曉虹，籌委會榮譽顧問張德
熙，學生代表謝苡琳等昨日上午與林鄭月娥會
面，遞交有關建議書並就青年人關注的議題交
換心得，期待未來特首能夠拓展更多有效溝通
管道，提升青年對政策事務參與度等。
林鄭月娥在接收建議書後表示，她很重視
香港青年問題，尤其關注青年發展方面所面
對的種種困難，故在政綱中提出解決青年問
題的大方向，包括「青年應積極參與議政、論
政和參政。」
她承諾，一旦當選將會利用各種媒介擴闊政
府與青年對話，同時會主持年度「青年發展委
員會高峰會」，邀請有志公共事務的青年，不
論政見，自薦參加法定組織及各諮詢委員
會，「與我同行，共議政事，建設更美好的
香港」。並強調將來還會有具體的政策一一
落實。
香港青年聯會約九十名代表獲選為各界別選
舉委員會委員，藉此為全港約三百萬青年人發
聲及擔任溝通橋樑角色。明匯智庫則在去年成
立，是一個以匯聚正能量，以研究香港社會政
治、民生、青年和香港與內地關係為主，支持
特區政府依法施政的智力性團體。

民主黨昨晚22周年
黨慶，筵開48席廣邀
各界人士。3名特首候

選人均應邀出席。民主黨雖然沒提名林鄭
月娥，並一直對她有不公指責，惟林鄭月
娥到場時就受到民主黨的熱烈歡迎。林鄭
月娥出席民主黨黨慶，顯然是積極兌現競
選承諾，即使不獲反對派提名，亦會竭力
溝通，極力爭取反對派中人的支持。

林鄭月娥於昨晚6時30分準時到場。還
沒下車，民主黨核心人物等已趨前迎接。
林太與胡志偉、黃碧雲、劉慧卿等親切交
談，表現熟絡，雙方並無在台前的針鋒相
對。林鄭月娥於民主黨嘉賓板前簽名致賀
（見圖、彭子文 攝），然後先行離去。

曾俊華和胡國興則於6時40分先後到
達，兩候選人之間毫無交流、視而不見，
可能與早前的同台辯論「打出真火」有

關。胡國興尤其似遭冷
遇，除了剛下車由民主
黨數人迎接外，其後時
間基本無人理會。兩名
特首候選人稍後亦相繼
離去，並沒參加宴席。

■記者 文森

崔太讚有熱誠有能力
現時政府的安老政

策對長者挺有幫助，
如醫療券、流感針、
牙科服務等，都很實
際地幫助到長者。
「兩元長者交通優惠
很重要，讓長者也有
能力到處去，不用擔心無力承擔太高的
交通費。」目前最大的問題是公屋太
少，崔太指自己住在土瓜灣的唐樓，
「幾十歲人每天還要爬樓梯，很怕滾下
樓梯。希望政府能早日安排所有住劏房
的長者上樓。」
她認為，林鄭月娥做特首都挺合

適，認為她能和各方面溝通，有能
力推動各項工作，做出的成績亦深
入民心。「她主持扶貧工作，很了
解長者需要，作出的措施能真正幫
助到長者。她有熱誠、有能力，及
充滿正能量，我很支持她做新特
首。」

岑先生：做事「實牙實齒」
現屆政府推

出不少長者福
利，如兩元交
通優惠、醫療
券等，都很能
幫助老人家，
比以前進步很
多，希望政府能進一步在拓展長
者社區生活、組織長者活動方面
努力。「畢竟人口老化，長者愈
來愈多，能令長者開心啲，病痛
也會少很多，可以節省不少公共
醫療開支，更划算。」
他認為，林鄭月娥做事「實

牙實齒」，在推動長者福利
時，很實在地針對長者的需
要，不像一些官員太孤寒，只
視長者為社會負擔。他個人十
分支持林鄭月娥，相信她做特
首能做更多實事。

葉氏夫婦：做事細心、成績顯著
特區政府有必要增加安老措施，「提高

長者生活津貼可讓長者也有能力去飲吓早
茶，兩元交通優惠令長者方便很多，可以
多咗出街。有醫療券讓長者不用經常去醫
院排急診，可就近求醫，又快又方便。」
葉先生指，林鄭月娥主持安老扶貧工

作，幾年時間作出這樣的成績很不簡單。
「她又很勇敢，敢於面對各種艱難的問
題，能平衡各方面的訴求，在各種職位上
都能做出明顯成績，我很支持她做新特
首。」
葉太讚揚林鄭月娥主持的各種安老措施

都很實際，雖然沒法根本解決貧窮長者的
生活問題，但已令長者們普遍得到實惠，
改善到生活。「我很支持林鄭月娥做新特
首，她是女性，做事細心、負責任，又很
清廉。林鄭出任特首的好處很明顯，就是
可以防止政府工作出現斷層。因為林鄭一
直在主持政府工作，又做了公務員30多
年，政府各項工作都能出色應對。我全力
支持林鄭做新特首。」

劉先生：勇於承諾解難
現屆政府推出的

系 列 長 者 福 利 很
好，確實改進了長
者們的生活質素。
「我自己也 65 歲
了，我們這些人一
生貢獻社會，很多
人到老卻生活無依，現在政府愈來愈
關注長者的生活，是很好的事。香港
長者和貧困階層有一百萬人，希望政
府能令這些人都獲得基本生活保障，
我對政府進一步完善安老措施充滿期
望。」
對於林鄭月娥參選特首，劉先生感

到很高興，認為她是個敢於承諾和兌
諾的官員，相信她能夠「搞好」香
港。回看林鄭的工作表現，劉生指她
一直都「幾好」，「任何時候都勇於
面對社會各種爭執，在困難條件下做
出最大成績，正是香港需要的新特
首。」

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首
選戰進入政策辯論階段，各候選人熟
書與否、施政作風如何亦漸漸呈現人
前。特首候選人林鄭月娥日前接受
《明報》訪問時，再被問及另一候選
人曾俊華任財政司司長時提出的
「0-1-1」部門節省開支方案時強調，
自己不反對節省開支，但認為應視乎
每個部門情況制定目標，而非一刀切
削減開支，故自己若當選會檢討現行
政策。她又說，未來會「簡政放
權」，更新日常工作，由高層協調部
門和鬆綁規條，減輕公務員的工作壓
力。

一刀切欠支援 用咗「嘔返出嚟」
林鄭月娥任職庫務局時，曾推行

「資源增值計劃」，要部門3年節省
5%資源，幅度較「0-1-1」為大。她
在訪問中解釋，兩者並不相同，因為
「資源增值計劃」還提供了協助方

案，如「肥雞餐」讓部門減省人手及
資源，而「0-1-1」則未能因應部門情
況提供協助，甚至會令已花了資源的
部門「嘔返出嚟」，會影響服務。她
表示，自己倘當選會檢視有關政策對
公共服務的影響，甚至可對受影響的
部門加撥資源。

倡「簡政放權」為公僕「鬆綁」
同時，有見現時公務員面對社會

要求提高、人手資源不足、政治生
態帶來很大日常心理負擔和傳媒監
察的壓力，她建議未來要「簡政放
權」，為公務員「鬆綁」，又認為
公務員須「認準方向、團結一
致」，不會在政治衝擊下左搖右
擺，再加上清晰的領導和資源上的
配合，才可得以發揮。
談及參選至今的言論爭議，林鄭

月娥坦言，自己是「直話直說」的
人，不會去想觀感問題，但參選後

明白觀感很重要，而讓公眾有這樣
的觀感，或許是自己言辭表達的問
題，需要反思。對於有人認為她早
前就教育局政策問題去談司局長職
責是「卸責」，林鄭月娥表示，自
己任政務司司長時每個局都關心，
但不能決定每個局的政策制訂和檢
視，並指出自己願意承擔每個局的
問題，即使不在其負責範圍的鉛水
事件，她亦有領導協調。
被問及有批評她為官時「要求過

高」、「鬧喊下屬」，林鄭月娥強
調，自己不罵同事、無見過同事喊，
更道出「大部分同事在我辦事處做都
升職」的狀況。
她續指，當政務主任時第一課學的

就是應在內部討論據理力爭，討論完
政策決定後就全力推行，自己一直也
秉持這個原則。不過，她亦承認自己
是「要求高的上司、很駁嘴的下
屬」，會時常反思。
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基層收入長年追不上通脹、居住成本高居世界前列，以致本港基層貧困和長者貧窮問題嚴重。現屆特區政府正視長者

福利，大幅增加扶貧安老支出，推出一系列切合長者實際需要的安老措施，令嚴峻的長者貧窮問題獲得緩解。主持扶貧

安老工作的前政務司司長林鄭月娥，無懼艱難、負責高效的工作風格廣獲基層好評。在一個宴請獨居長者的活動上，眾

多受訪長者一致支持候選人林鄭月娥做特首，認為唯有她有魄力、有能力引領香港走出困局。 ■文：殷翔、圖：曾慶威

��

�

&

■林鄭月娥重視青年政策，早前曾與年輕創業者交流。 資料圖片

■■林鄭月娥競選辦吸納不少青年人林鄭月娥競選辦吸納不少青年人，，她早前更向他們她早前更向他們
學習使用社交平台學習使用社交平台，，與網民互動與網民互動。。 資料圖片資料圖片

■林鄭月娥關顧長者。圖為她早年探訪的情況。 資料圖片


